

Plan 69 Dip. en Relaciones Laborales

Asignatura 17482 SOCIOLOGIA DE LAS RELAC.INDUSTRIALES I

Grupo 1

### Presentación

Nociones básicas de sociología general.

### Programa Básico

#### OBJETIVOS

Proporcionar conocimientos sobre los principales fundamentos teóricos que intervienen y explican el funcionamiento de las estructuras sociales que influyen en la definición de las relaciones de trabajo e industriales.

#### CONTENIDO

##### ° Introducción:

- Identidad de la sociología como ciencia.
- Teoría sociológica y sociedad industrial.
- Las grandes tendencias teóricas

##### ° Industrialización y sociedad industrial

##### ° Elementos para el análisis de la relación industrial.

- La teoría funcionalista de los actores.
- Dimensiones básicas de la organización social del trabajo.
- El trabajo desde la perspectiva industrial.
- Ocupación y paro.
- Participación industrial.
- Movimiento obrero y sindical

##### ° La empresa en la relación industrial

##### ° El estado y las instituciones

### Objetivos

El objetivo principal de esta asignatura es introducir al alumno en la disciplina sociológica y en su metodología, concretamente en todos los aspectos relacionados en las relaciones industriales. Para ello, se establecen unos objetivos específicos que consisten en que el alumno comprenda los profundos cambios que se están produciendo en la sociedad en general y en que conozca el manejo y de presentación de los datos relacionados con el mundo del trabajo y de las relaciones laborales. Para lograr los objetivos propuestos, la asignatura se estructura en dos apartados, uno teórico y otro práctico. El primero se establece a partir de las clases teóricas en el aula por parte de la profesora en las cuáles se revisan los principales fundamentos sociológicos sobre las relaciones industriales. La parte práctica se desarrolla a partir de la lectura y entrega de textos de autores que han construido las relaciones industriales, así como otro tipo de textos y documentos audiovisuales que completen la comprensión de los diferentes temas que se exponen en clase. Con la entrega de este material se pretende que los alumnos lo revisen y analicen de forma crítica, tal y como la sociología trata la realidad social.

### Programa de Teoría

TEMA 1. Introducción a la sociología como ciencia social

TEMA 2. Presentación de la Sociología de las Relaciones Industriales

TEMA 3. Industrialización y sociedad industrial. La evolución histórica de las relaciones industriales.

TEMA 4. Teoría sociológica y sociedad industrial. Teoría sociológica clásica de las relaciones industriales.

TEMA 5. Las Grandes tendencias teóricas. Teoría sociológica contemporánea de las relaciones industriales.

TEMA 6. El trabajo en la sociedad industrial.

TEMA 7. El mercado de trabajo (I).

TEMA 8. EL mercado de trabajo (II). Edad, género, etnia e inmigración.

TEMA 9. La participación industrial.

TEMA 10. Movimiento obrero y sindical.

TEMA 11. Sindicalismo y corporativismo.

---

---

## Programa Práctico

---

## Evaluación

---

La evaluación consta de una parte teórica y de una práctica. Por un lado, la evaluación teórica se realizará mediante una prueba escrita en la fecha oficial establecida para el examen. Esta tiene carácter obligatorio. Por otro lado, la parte práctica se evaluará mediante la entrega de trabajos relacionados con los textos y lecturas que la profesora entregará a los alumnos con el objetivo de fomentar el sentido crítico y explicativo con el que la Sociología trata la realidad social.

---

## Bibliografía

---

---